

## JARC y UP polemizan por las ayudas a los alojamientos

*Ambas organizaciones defienden su política de viviendas para temporeros*

LLEIDA  
X. Nadal

Joves Agricultors i Ramaders de Catalunya (JARC) mostró ayer su indignación con Unió de Pagesos (UP) al considerar que "nunca se ha preocupado en pedir ayudas para que los agricultores habiliten alojamientos de temporeros individuales y ahora, tras nuestra reivindicación, quieren otorgarse el privilegio de ser los impulsores de la idea".

El responsable de la sectorial de la fruta dulce, Josep Antoni Ortiz, manifestó que "a Unió de Pagesos sólo le interesan los alojamientos colectivos porque de su gestión obtiene mucho dinero".

Ortiz reconoce que la organización agraria UP fue la artífice de la obtención de subvenciones para alojar temporeros en albergues comunitarios, "pero nunca ha tenido intención de solicitar ayudas para la reforma, ampliación, o construcción de nuevos alojamientos en las propias explotaciones". "Y con la representación que dicen tener, les habría resultado fácil", apuntó.

Por su parte, el responsable de temporeros de Unió de Pagesos, Joan Josep Vergé, no quiso entrar en polémicas. Recordó que su organización "lleva tiempo solicitando a Bruselas que los planes de mejora al mundo rural incluyan líneas de ayuda para las inversiones que los agricultores realicen en la construcción de alojamientos de temporeros en sus propias fincas".

Vergé recordó que el mundo agrario tuvo acceso a estas subvenciones durante dos años, pero que fueron suprimidas por una directiva de la Comisión Europea en el 1998.

"UP seguirá apostando para que los temporeros puedan alojarse en las propias explo-



La tranquilidad de la campaña frutícola del 2003 se ve eclipsada por la polémica de los alojamientos de los temporeros

● Ortiz acusa a Unió de Pagesos de hacer negocio gestionando los albergues

taciones agrarias y para ello seguirá convenciendo a sus afiliados de la bondad de la construcción de viviendas dignas", apuntó Vergé.

El responsable de temporeros de UP se felicitó por la iniciativa de JARC, pero "creo que se equivocan dirigiéndose

al secretario para la Inmigración, ya que tendría que realizar la demanda a Bruselas". "Además —prosiguió— tendríamos que hacer memoria y recordar que hace 14 ó 15 años JARC y ASAJA, que eran una misma organización, recibieron dinero de la Generalitat y lo invir-

● Vergé manifiesta que su organización reclama las subvenciones a Bruselas

tieron en la compra de un roulot para albergar trabajadores".

Vergé comentó que "tal como ya sucedió hace años, las subvenciones tendrían que ser cofinanciadas en un 50% por la Unión Europea, un 25 por ciento por el Ministerio de

Agricultura y el resto por el Departament d'Agricultura".

Tras una campaña de verano de las más tranquilas que se recuerdan, la polémica sobre la adecuación de habitáculos para temporeros se ha desatado esta semana con el anuncio de JARC de reclamar líneas de ayudas de hasta un 50 por ciento para sufragar parte de los gastos y las posteriores declaraciones de UP informando de que esta reivindicación la venían efectuando desde hacía años.

L.D.